
户外爬山心得 爬山个人心得体会(优质5
篇)

无论是身处学校还是步入社会，大家都尝试过写作吧，借助
写作也可以提高我们的语言组织能力。那么我们该如何写一
篇较为完美的范文呢？这里我整理了一些优秀的范文，希望
对大家有所帮助，下面我们就来了解一下吧。

户外爬山心得篇一

爬山是饭后的一种运动，我是个懒虫，只有周日才会从电脑
旁离开出去走走，但这次爬山给我留下的印象是非常快乐的!

这天晚上，吃完晚饭之后，姨丈说：“我们去南山公园玩
吧!”我想：什么公园，我怎么没去过，是不是骗人的。但我
还是在好奇心的作用下去了。

当夜天色灰灰暗，月亮不知何时爬上了头顶，太阳已经不见
了踪影。看着月亮，仿佛有一层面纱包围着这美丽的大姑娘，
在月色朦胧的路上透露了一丝凉意(可能看电视看多了吧)。

南山公园门前有一个圆球，表弟跑了过去，抱着球，就像树
熊抱着妈妈，看着就觉得好笑，真想当作不认识他，但是谁
叫他是我的表弟呢。我过去跟表弟说：“以后不要这样抱着
球，有很多灰尘的，下次不要了，知道吗?”表弟说：“他是
我的朋友，我为什么不可以抱他呀。哼!”然后生气的走开了，
我忍，某人说过百忍便成刚。

表弟就像导游一样，在我们前面讲解景点，走到一块空地上，
我已经累的不行了，表弟还兴致勃勃的拉着我向前走，看我
不走说：“你再不走回婆婆家就不给你玩电脑。”听到这里
我有了前进的动力，跑到一个凳子坐下。眼前一亮，一个小
公园就出现了，一片欢声笑语的殿堂，这是个多好的场景。



我们继续往上爬，路比下面的更陡了，但我从未感觉有这么
高，让我非常的高兴，这次我是世界上最高的人，没人可以
超越我，表弟嘲笑我：“哥，你咋跑得这么慢，你可是比我
大6岁的耶。”我马上追了上去，表弟也跑了。狭长的坡变成
了我俩的跑道，我的体力不支了，但是那个信念让我坚持到
了最后，终于到山顶了!

人家袅袅催烟，一片静的天地，这种感觉在农村是头一次，
空气都比城市好，爬山就有这个好处。

户外爬山心得篇二

今天我们去爬山，我一大早就醒了。我以为我能领先锋，结
果还是第2名到的。

渐渐地队伍齐了，我们就出发了。在我们还没爬多久的时候，
下了一次雨。我们在亭子里歇息了一会儿，吃了一会儿，我
们就上了山。我们一小组是打头的，跑的可快哩!大约我们爬
了一个小时后，来到了望海石。那是一个风景非常美的地方，
我们又吃了一会儿后，继续爬山了，又过了一个小时，我们
准备吃午餐。

我们一小组带了手抓鸡蛋饼和烤肉。还有果汁等零食。别的
小组给了我们一大堆吃的，有寿司、烤肉等。

我们下山时最好玩了，不过我们又从一个大团体变成了3大组。
我、梁译文、她爸爸、金婧敏和耿茁等人是一组。我们看到
了上山时遇见的阿姨、叔叔们，我们在阿姨的带领下走出了
那一座山，打车和走路到了南山小学。然后，又吃了西瓜，
我的肚皮和大皮球没什么两样。爸爸打来电话说马上就到，
所以我就回家了。

这次我们玩的很高兴，我还照了照片呢!



爬山心得体会300个字篇4

户外爬山心得篇三

进入21世纪,随着经济的快速发展,我国所面临的人口、资源、
环境、生态等问题日益严峻。为了构建资源节约型、环境友
好型社会、建设创新型国家,地质工作无可厚非地起到了至关
重要的作用,而地质专业人才成为了问题探索、研究和解决的
关键。

高等地质教育肩负着培养我国地质事业人才的使命,大学正是
培养这些人才最主要的场所。近年来,地质行业受到国家重视,
然而受社会价值取向、传统观念的影响,部分地质类学生由于
思想准备不充分,对于地质工作的认识不足,在择业时紧盯条
件优越的大中城市、科研院所,不愿意深入基层和一线工作。
一些地质类毕业生不能适应地质工作的艰苦环境,思想基础不
牢固。有的甚至试用期未满就出现辞职或跳槽的现象。“以
献身地质事业为荣、以找矿立功为荣、以艰苦奋斗为荣”的
精神有所淡化。

在与陕西省地质调查研究院的相关领导和专业人员一起的座
谈会中，他们突出强调了作为一名地质工作者，吃苦耐劳的
重要性。“如果你热爱这一行，就要时刻做好出野外的准备，
我就出了二十年的野外。”其中一个主任如是说。当谈到地
球物理专业的就业问题时，他们表示地球物理现在已经到了
供大于求的局面，但是如果能真正掌握好专业知识，就业还
是不成问题的，他们还表示，个人的能力是最重要的，不会
因为是本科生就不让其带项目，只要能力够，都可以带。公
司对各个层次的人才都很需要，并不会只收研究生。当然研
究生在以后的竞争中会占优势，这一点是无可非议的。

“现在的地球物理勘探工作已经偏向于西部偏远地区和深部
地区。”，其中一位领导这样强调。随着地球物理的发展，



深部地球物理勘探有了各种新技术，如多波地震勘探等。现
在国内地球物理不是钱的问题，有进口的装备，技术也不是
问题，关键是人才的问题，有没有真才实学，能不能分析处
理，反演才是最重要的。对于后勤保障这一块，你们大可放
心，我们的车上会有专门的做饭工具，保证能让大家每顿都
吃到香喷喷的饭菜，讲到这里，大家不由得都笑起来。地质
行业也不会完全不收女生，只要能力强，专业基础扎实，地
质行业也绝不会将女生拒之门外，这是一种性别歧视。不过，
企业会对女生有特殊照顾，一般情况下是绝不会让女生出野
外的。

陕西省地质调查研究院的相关领导还给我们一行人提出了一
些建议，也是对所有地球物理本科生的一些建议：“对于你
们大二的本科生而言，现在就关注就业还为时过早，你们现
在要做的，就是学好基础知识，工作后你们会发现，专业基
础知识甚至比你学到的专业知识更重要。”“尤其是数学和
物理这一块，一定要掌握得非常过硬。还有就是地质方面的
知识，计算机方面的知识，一定都要扎扎实实的学，现在企
业对人才的要求已经偏向于通才，不仅仅是掌握你主修的一
门技术，而是对重、磁、电、震都有一定的了解。这样才会
在工作中得心应手。”听了他的一番话，我们获益匪浅。

通过这次调查，我们获取了与专业相关的很多重要信息，进
一步明确了自己今后努力的方向，坚定了自己学习的信心，
纠正了自己对专业很多认识上的错误，相信对今后的学习生
活也会大有裨益。

户外爬山心得篇四

早晨5：30，我就按耐不住激动的心情，在梦中醒来。温柔的
阳光映入房间，早晨，好清爽！

洗漱完毕，我就要去攀泰山了。拿出与阳光有相同色彩的防
嗮衣，研学手册，笔记本，放在包中。不重，刚刚好！



乘着大巴慢慢地在蜿蜒的路上行驶。我在泰山下啊！渐渐的，
阳光慢慢爬上山峰，照亮了一片一片的绿丛与灰黄色的岩石。
岩石的晶体在光芒下闪闪发光，我又想起在东方升起的中国！

在泰山下，我们听着报告。耀眼的阳光照得我睁不开眼。我
心中早已想着这雄伟的泰山了。匆匆，我们上山了！

在树荫下，我跃跃欲试。一阶又一阶，这饱经风霜的台阶如
此凹凸不平。人群也与我们一起。身边的树从岩缝中生长，
哦！顽强的生命，在夏日的清风中跃动。红色的行楷深深的
嵌在在岩石上，我能想象到古人来此，万分感慨，激动地写
下这些大字的情景……一片片的火红渐渐伏在台阶上，渐渐
的，满上山，满上一切。

汗，顺着我的身躯就流下了，情，顺着我的精神就萌发了。
穿越一道道树荫与岩石，向上望去，就像天路一般竖直。石
阶也是愈加陡峭。我紧紧抓住身边的水管。紧绷着神经，冒
险向下望去，好高！好陡！一些小山坡也就显得格外渺小了。
还有那些努力登山的人们，也如芝麻点大。向上看去，云层
与我平行，我可以清晰的看到云朵的轮廓！深吸一口气，好
凉，好舒服的风！慢慢的，就到了升仙坊。

“累！”我猛喝一口水，气喘吁吁，叉腰看着这一切。身边
有一个人路过，那么快。“他不累吗？”我眯着眼。正在疑
惑时，我看到他的脚……他的一只脚畸形了，只能凭着一只
脚行走。但是，他为什么还要攀这陡峭的山呢？我的敬畏之
情油然而生。他一定是不服从命运的人吧！他一定希望挑战
生命！他的坚毅，他的顽强，我深深的感动。我缓了缓，继
续向前！

终于，我到了。向下望去，白茫茫的，我一定在云中了吧？
城市就如一枚硬币一般闪烁。我可以看到整个世界！我的灵
魂也在此深化。我想，这就是为什么古人要攀泰山吧。



我感受着生命的力量。这，就是登山的意义吧！

户外爬山心得篇五

为期一周的北京人文地理野外综合实习结束了。 这是我第二
次去北京， 但是， 与第一次旅游相比， 本次带有旅游性质
的实习让我对很多景点有了更加深入的了解，对于城市面貌、
城市规划、城市发展历史等专业问题也有了进一步的具体认
识，对我来说，本次实习可以说是获益匪浅。现在，我从以
下几个方面分析一下 自己北京实习的收获。

北海公园四周的建筑群(选自中国国家地理) 北海公园四周的
建筑群(选自中国国家地理)

温馨，在目前城市急剧扩张的年代，却显得宝贵和脆弱。看
着这样的“现代国际 大都市”北京，我突然间想起建国初期
梁思成先生的双星闪耀计划，如果当时的 计划成型，如果整
个老北京城能够完整的保存下来，如果北京城市的定位从开
始 就不是经济中心，我不敢想象呈现在我面前的是怎样的宏
伟与震撼:她以规整、 恢弘为基调，以南北中轴线上的皇家
建筑为主题，以大片低矮、灰暗的民居衬其 崇高、辉煌。现
在，由于现代建筑的发展，北京已经越来越四不像：不
像“世界 著名古都”，不像“现代国际大都市”，不像“宜
居城市”，不像“帝王之城”。

古老北京的建筑是先祖留给世人的财富，维护古都风貌的问
题显得日趋紧迫。北 京城具有悠久历史的传统建筑是无与伦
比的，天坛的祈年殿、皇城的******、景 山上的万春亭等是
世界公认的北京标志性建筑， 这是北京最为突出的特点和价
值 所在，不管北京怎样定位与发展，都不能以牺牲自己的历
史文脉为代价。

去北京感受最深的应该是人多车多。不论是公交还是地铁，
绝不会给你留出 一片自己思考的天地。即使在最后一班公交



和地铁上，也不能让你放下一天沉重 的负担好好享受须臾的
轻松。不论怎样批判北京的城市的规划，不得不承认，北 京
的交通规划已经很伟大了，接近两千万的人口拥挤在一万平
方千米的地方，每 天近千万人次的人口流动，真是为难了那
些交通规划师们。我在拥挤的地铁上常 常在想， 万一地铁
出故障停止运行， 那北京城就得瘫痪了。 虽然设计者很不
容易，但是还是有几点关于北京交通 的想法不得不说。

第 三，进入大城市，明显感觉到私家车太多了，虽然北京曾
经采取过单双号限行等措施，可是北京拥堵的交通还是外地
人 到北京最大的感受。

说了以上 几点，再笼统的提几点建议: 1、控制中心城区车
流量， 借鉴国外城市的成功经验，实行进城收费制度，单双
号限行 等制度。

2.继续发展以地铁公交为主的公共 交通。不得不承认，公
共交通在现代交通体 系中发挥着重要作用， 而地铁由于其
速度快、 运力大等优点， 更应重 点开发。 现在北京已经
有十三条地铁线， 数量 位居全国之首，但是大规模的人流
量还是让地铁不堪重负。我们在北京实习的几天，正式北京
地铁运行 的高峰期，每天的人流量高大 200 万以上。当然
我们也有切身体会，能挤上地铁 我们就很高兴了，从不奢望
有座。

3、完善交通基础设施建设，改建不利于通行的道路、立交桥
等，还北京一 个通畅流淌的“血管” 。经过查阅资料，北
京需要对包括西直门、北辰西桥、万 泉河桥、苏州桥和三元
桥在内的 5 处立交桥进行改建。

4、限制私家车的过度发展。北京的交通建设步伐很快，可是
还是赶不上私 家车扩展的速度，为了拉动经济增长，私家车
进入了急速扩张时代，现在，考虑 到各方面因素，是对北京
的私家车限制发展的时候了。 我们希望看到，通过各种措施



的实行，北京的交通状况有很大改善，方便市 民出行，也给
世界展现一个国家首都的良好形象。

北京大约位于东经 115°23′，北纬 39° 54′，年降水量
600 多 毫米，年平均气温 10— 12 摄氏度，属于典型的 暖
温带、半湿润大陆性 季风气候。这是我们国 家北方地区的
典型气候 类型，没有什么特别的， 但是，北京的特别之处
在于，在并不丰富的降 水条件下，北京却有众多的河 流水
系，有被乾隆皇帝 认为的“味甘，质轻” 的玉泉之水，此
外，城 区内也有大面积的湖泊 水域。河流水系的存在 当然
是北京城形成的基 础，而众多湖泊的分布 则为北京这
个“千年古 都”加上了一丝灵动与生 如画颐和园 奥林匹克
公园， 奥林匹克公园，北京新地标 机。在北京城区，利用
几天的实习时间，我游览了北京的颐和园昆明湖、圆明园 福
海、北大的未名湖、玉渊潭、紫御湾、奥林匹克公园的龙形
水系还有著名的北 海和什刹海。这些或者人造水系，或者天
然水系，都被北京的高楼大厦孤立的分 割在城市的各个角落，
守护着属于自己的那份宁静与恬然。在这些城市中的“世 外
桃源” ，或者成为著名旅游区，或者成为市民休闲娱乐之所，
或者为大学所占 据，甚至成为国家领导ren的居住地和国家
新的名片。漫步在这些大面积的水域旁 边，我仿佛突然想到
了北京能够成为千年都城的一个原因：从辽金开始建立都城
的北京，其建立者是北方更加干旱的少数民族，当他们的金
戈铁马征服中原时， 他们自然会选择水源丰富的地方作为都
城，拥有五大水系，众多大小湖泊，扼交 通要道的北京当然
是第一选择。北京城区湖泊的分布不仅仅只是如“花瓶”般
摆 设，小面积水域对于地方性小气候的显著改善作用在北京
体现的非常明显。城区 的各个湖泊，尤其是水域面积比较广
大的昆明湖、福海地区对于北京城区空气的 加湿作用非常明
显。当然，所剩余的北京“湖群”是幸运的，因为他们躲过
了建 国以来对于生态环境的浩劫，躲过了经济盲目发展下对
于北京水域所造成的破 坏，可惜的是，波光粼粼的太平湖，
具有深厚历史内涵的护城河已经消失在人们 的视野中，只能
在唯美的照片中寻找属于哪个年代残存的记忆。希望北京的



湖泊 能坚强的生存在高楼大厦之间，在浮躁的社会中给城市
以最后的平静。 在沉重的考研压力我们获得了一周的时间放
松心情，变换了一种角度学习 知识，非常感谢院系给我们提
供的机会，也非常感谢跟随我们的实习老师，没有 你们的讲
解，我们不会学到属于我们的专业知识。

在北京实习的一周让我开阔了 眼界，增长了见识，学到了太
多书本上没有的学问。北京实习的点点滴滴永远是 我印在脑
海中的珍贵记忆。


